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и отдыха «Волжские термы» в Новокуйбы-
шевске, который за прошлый год посетили 
более 250 тыс. человек из целого ряда реги-
онов России и стран Ближнего Зарубежья. 
Кроме того, в конце прошлого года был одо-
брен льготный кредит на строительство 
гостиничного комплекса на улице Солнеч-
ной. Это будет отель категории «4 звезды», 
реализацией проекта занимается одна 
из российских гостиничных сетей.

— Какие события и фестивали нас 
ждут?
— В этом году это ставшие уже традицион-
ными, такие как фестиваль набережных 
«ВолгаФест», международный фестиваль 
искусств «Шостакович. XX век» и музыкаль-
ный фестиваль «Тремоло». Запланирован 
и ряд событий, касающихся активного от-
дыха. Ведутся переговоры о проведении 
летнего фестиваля «Жигулевское море» 
на новой набережной в Автозаводском рай-
оне Тольятти. Мероприятий, действитель-
но, будет очень много. Событийная жизнь 
вновь ждет нас в самых разных городах 
и районах Самарской области.

— Какой пример вы держите в голове, 
развивая туризм в Самарской области, 
к каким ориентирам стремитесь?
— Если говорить о международной прак-
тике, которая складывалась на протяже-
нии даже не одного десятилетия, для меня 
одним из примеров является Норвегия 
с их подходом к развитию природных лока-
ций. Совершенно иная модель управления 
экологическими территориями сегодня 
есть у Китая, которая, по сути, позволяет 
классифицировать природные маршруты 
по пятибалльной шкале.

Говоря о развитии культурно-познава-
тельного туризма, в пример можно при-
вести целый ряд городов Золотого кольца 
России. Их опыт во многом будет исполь-
зован в создании туристического центра 
Сызрани. Это и Ярославль, и в хорошем 
смысле нашумевший Рыбинск. В послед-
нем еще до начала реализации меропри-
ятий нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства» сумели провести мас-
штабную работу по изменению внешне-
го облика исторического центра города. 
В Рыбинске мы видим казавшиеся невоз-
можными примеры того, как известные 
всем бренды меняют свои вывески под тот 
фирменный стиль, который был принят 
на данной территории.

Что касаетс я собы т и й ного т у риз -
ма, то здесь хорошим примером явля-
ется Северная столица России, которая 
в туристический сезон практически в каж-
дый уик-энд проводит то или иное меро-
приятие самого разного масштаба, иногда 
кажущееся далеким по тематике от Санкт-
Петербурга, но, тем не менее, позволяющее 
собирать огромное количество гостей.

Говоря о деловом туризме, здесь в при-
мер стоит поставить не столичные города, 
а Екатеринбург, который в последнее вре-

мя создал свое собственное конгресс-бюро, 
а инфраструктура, созданная в городе, ис-
пользуется для проведения мероприятий 
как всероссийского, так и международного 
масштабов.

— Согласны ли вы с выражением «Самар-
ская область — территория-курорт»?
— Абсолютно согласен. Для туристов 
из целого ряда регионов, к примеру, Ура-
ла и Сибири, Самарская область является 
территорией-курортом. К нам приезжают 
для того, чтобы любоваться природой, за-
ниматься активным отдыхом и купать-
ся в особенной реке Волге, которая имеет 
неповторимый изгиб и именно в Самар-
ской области делает поворот на 180 граду-
сов, огибая Самарскую Луку. Возможность 
п р ог у л я т ь с я в до л ь в од ы по б ла г о -
устроенным набережным и искупаться 
на комфортных пляжах, которые мы, без 
сомнения, из года в год будем улучшать, 
возможность прокатиться по акватории 
Волги на том или ином средстве передви-
жения — все это, несомненно, атрибуты 
территории-курорта.

Сегодня, вспоминая бренд «Самара — 
город-курорт», мы можем говорить, что уже 
и «Тольятти — город-курорт». Появилось 
целое движение, которое активно поддер-
живает и продвигает эту идею. Не сомнева-
юсь, что в перспективе аналогичный бренд 
закрепится и за другими городами Самар-
ской области. Ведь, развивая территории 
нашего региона, мы идем по пути создания 
настоящих курортных территорий.

— Какие интересные направления для 
тура выходного дня вы бы лично по-
советовали для посещения туристам, 
приезжающим в Самарскую область?
— Для ответа на этот вопрос мы несколько 
лет назад защитили на федеральном уров-
не наш брендовый, а потом ставший и на-
циональным, туристический маршрут 
«Жигулевские выходные». Это собиратель-
ный образ. Жигулевские — это и горы, 
Жигули — это и автомобильный бренд 
из Тольятти, Жигулевское — это и пен-
ный напиток, и многое другое. Поэтому 
всем советую провести «Жигулевские вы-
ходные». Подробнее с этим маршрутом 
и его вариациями можно познакомиться 
на официальном туристическом портале 
samara.travel.

Возвращаясь к вопросу о моих любимых 
локациях, вне всякой конкуренции нахо-
дится Самарская Лука. Особенно люблю 
я и Рачейский бор, наши Рачейские Альпы, 
как его часто называют. Еще мне очень нра-
вится Муранский бор в Шигонском районе.

Если говорить о любимых городах 
в Самарской области, то это Тольятти. Ак-
тивный отдых в акватории Жигулевско-
го моря, прекрасная отельная база на его 
первой линии, а также все, что связано 
с машинами, гонками и производством ав-
томобилей. Думаю, для любого мужчины 
это что-то особенное.


